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Dès maintenant

De beaux et grands défis se pointent à l’horizon pour  
la Corporation des parcs industriels 
(YG) Le lancement de la saison des activités 
de la CPI s’est officiellement déroulé le 
mardi 17 septembre dernier, alors que le 
premier Rendez-vous inter-parcs industriels 
automnal se déroulait chez Acier inoxydable 
Den-Mar. Pour cette occasion, Mme Marie-
Pier Duquet, directrice générale, sa famille 
et son équipe accueillaient les industriels. 

Le président-directeur général de la CPI, 
M. Pierre Dolbec, a profité de cette première 
rencontre pour présenter plus en profondeur 
des projets très intéressants développés par la 
Corporation, son équipe et des partenaires. Il 
a d’ailleurs tenu une très importante rencontre 
destinée aux gouverneurs des zones, espaces 
et parcs industriels le 6 septembre dernier. 

À cette occasion, M. Dolbec a effectué une 
présentation des deux principaux projets 
qui retiendront l’attention de l’équipe de 
la CPI au cours des prochains mois. Les 
principaux partenaires de ces projets portent 
sur l’économie circulaire avec le CRE de 
la Capitale Nationale et le Mouvement 
Entreprises Vertes Québec, avec différents 
partenaires dont l’Université Laval. 

Inutile de mentionner qu’il s’agit de projets 
d’une très grande importance pour la CPI 
et les industriels de ses secteurs. M. Dolbec 
a profité de la rencontre du 17 septembre 
pour faire part aux industriels présents 
de l’importance de participer à ces deux 
exercices vitaux pour les entrepreneurs. 
Pour le président-directeur général, il s’agit 
de projets phares de l’organisme. 

De plus, M. Dolbec a mentionné que deux 
projets pilotes se déroulent actuellement dans 
les parcs industriels Saint-Malo et Armand-
Viau, sous l’impulsion de ses ambassadeurs, 
MM. Nicolas Reeves, de Recyclage Vanier, et 
Dave Potvin, d’Équipements Ému inc. Ces 
projets, en collaboration avec le Collectif 
Canopée, permettent de verdir les entreprises 
des zones, espaces et parcs. M. Dolbec invite 
d’ailleurs les industriels à participer à cette 
initiative de verdissement de ces secteurs, 
d’autant plus que le coût s’avère très minime 
pour les entreprises et qu’il permet d’ajouter 
une pierre au projet de la Vallée industrielle 
verte, lancé il y a un peu plus de 18 mois par 
la CPI. 

M. Dolbec a également souligné que les 
travaux de développement de la nouvelle 
plateforme numérique avancent à grands 
pas. Un dossier à suivre. 

Le président-directeur général a également 
mentionné que l’appellation « gouverneur » 
avait été remplacée par «  ambassadeur  » 
lors de la rencontre du 6 septembre dernier. 
Unanimement, les personnes présentes 
ont toutes adhéré à ce changement qui 
reflète mieux les nouvelles fonctions des 
industriels qui désirent apporter un plus à 
leur participation à la CPI.

M. Dolbec a également salué l’arrivée de 
Mme  Claudine Therriault, de Ver-Mac, qui 
remplacera Mme Andrée Dumas, également 
de Ver-Mac, à titre d’ambassadrice du 
parc industriel Chauveau. Il a notamment 
chaleureusement remercié Mme  Dumas 
pour toutes ces années qu’elle a consacrées 
à défendre les intérêts des industriels. 
Mme Dumas agira toutefois à titre de personne-
ressource pour la Corporation. 

Rappelons que le mardi 15 octobre, le 
deuxième Rendez-vous de l’automne et 
dernier Rendez-vous de 2024 se déroulera 
chez Gentek. M. Philippe Normandin, vice-
président régional de l’entreprise, vous 
accueillera. ■

M. Pierre Dolbec, président-directeur général 
et président du conseil d’administration de 
la CPI. 

Une rencontre très instructive avec les gouverneurs devenus 
ambassadeurs
(YG) Le président-directeur général de la 
CPI, M. Pierre Dolbec, et son équipe, ont 
tenu une très importante réunion destinée 
aux gouverneurs des zones, espaces et 
parcs industriels le 6 septembre dernier. 
À cette occasion, M.  Dolbec a effectué 
une présentation des deux principaux 
projets qui retiendront l’attention de 
l’équipe de la CPI au cours des prochains 
mois. Les principaux partenaires de ces 
projets portant sur l’économie circulaire 
avec le CRE de la Capitale Nationale 
et le Mouvement Entreprises Vertes 
Québec, avec différents partenaires dont 
l’Université Laval, ont également participé 
à cette rencontre et expliqué les tenants 
et les aboutissants de ces projets. Une 
rencontre très instructive et pertinente 
pour la suite des choses.

D’entrée de jeu, les gouverneurs présents ont 
laissé la porte ouverte et même souhaité à 
augmenter leur implication dans les activités 
de la CPI. De plus, Mme Andrée Dumas, de 
Ver-Mar, et gouverneure sortante du parc 
industriel Chauveau, a suggéré que le terme 
d’ambassadeur serait plus approprié que 
celui de gouverneur au niveau de la CPI. 
Une suggestion unanimement saluée et 
acceptée par tous, compte tenu du rôle 
de faire valoir les industriels sur toutes les 
platesformes. 

Au niveau des outils numériques, M. Dolbec 
a mentionné que le projet de plateforme 
numérique de la Corporation en est à 
sa phase III. Un outil qui permettra une 
meilleure interaction et communication 
entre les acteurs de l’industrie. 

M. Jason Fournier, représentant le projet 
Mouvement Entreprises Vertes Québec, 
avec différents partenaires dont l’Université 
Laval, a mentionné le succès de la campagne 
d’adhésion des industriels avec 130 
dirigeants inscrits, ce qui offrira une très 
bonne représentation de l’opinion des 
industriels pour la période d’analyse.

Une campagne d’adhésion au Mouvement 
est en cours et permettra de participer à un 
premier Cercle d'expertise qui aura lieu cet 
automne. De plus, les entreprises auront 
accès à une formation exclusive à tarif 
préférentiel ainsi qu'à de l'accompagnement 
scientifique, opérationnel et d'affaires. 
L’un des objectifs sera d’en faire valoir les 
retombées pour les entrepreneurs. Pour 
Mme  Andrée Dumas, cela apportera de la 

profondeur et de la rigueur aux démarches 
de la CPI. Pour elle, il s’agit d’un privilège 
de participer au projet pilote. 

Quant à l’autre projet mentionné plus 
haut, il représente le début de la route de la 
Vallée industrielle verte, selon M. Dolbec. 
Le fait de pouvoir offrir de la formation 
aux employés dans leur environnement 
donnera beaucoup de valeur à la CPI, estime 
M.  Denis Giguère, ambassadeur du parc 
industriel de Beauport. 

Soulignons, en terminant, qu’une activité 
reconnaissance sera tenue en octobre 
2025 afin de mettre en valeur le succès des 
entreprises des zones, espaces et parcs 
industriels. ■
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La ville se 
transforme

ville.quebec.qc.ca/transformerlaville

PLAN D’URBANISME ET DE MOBILITÉ

Plusieurs activités 
cet automne 

●   séance d’information 
●   sorties thématiques 
●   ateliers thématiques

Acier inoxydable Den-Mar inc. reçoit une centaine 
d’industriels de la Corporation des parcs industriels

YVON GIROUX

redaction@journal-local.ca

Le premier Rendez-vous inter-parcs 
industriels de l’automne 2024 a connu 
un excellent départ avec la présence de 
100 personnes qui ont accepté récemment 

l’invitation de Mme  Marie-Pier Duquet, 
directrice générale d’Acier Inoxydable 
Den-Mar inc. de visiter ses installations. 

Entreprise familiale, Acier Inoxydable 
Den-Mar inc. célèbre cette année son 
35e anniversaire d’existence. Au fil des années, 

elle est devenue un leader dans son domaine 
et l’un des fleurons du parc industriel Saint-
Malo. Mme Duquet n’hésite pas à dire que la 
réussite de l’entreprise demeure attribuable 
à des valeurs corporatives de grande 
importance service à la clientèle, travail 
d’équipe, confiance, créativité, innovation 
et qualité. 

Au fil des années, M.  Duquet est devenu 
l’unique propriétaire et président de DEN-
MAR. Il en a fait une entreprise familiale, où 
travaillent toujours sa conjointe et ses trois 
enfants, dont sa fille Marie-Pier, à titre de 
directrice générale. Et chacun y trouve son 
compte et se distingue dans le secteur qui le 
passionne. Son frère, au niveau manufacturier, 
sa sœur à celui de l’optimisation et elle-
même, à l’administration, à la gestion et aux 
ressources humaines.

La directrice générale préfère développer 
une relation authentique avec sa clientèle 
actuelle et la suivre dans leurs projets où 
qu’ils soient. « Nous voulons encore mieux 

faire ce que nous savons faire, nous voulons 
être optimal, et après on travaillera en fonction 
d’ajouter de nouveaux clients. À l’interne, 
nous travaillons à optimiser les processus. À 
moyen terme, nous souhaitons développer 
notre propre ligne de produits », explique la 
directrice générale, tout en précisant qu’une 
troisième génération de Duquet, le fils de son 
frère, pointe à l’horizon.

Les produits en acier inoxydable de DEN-
MAR sont reconnus pour leur très grande 
qualité, au Québec, tout comme au Canada 
et aux États-Unis : devantures de magasins, 
rampes, réservoirs, cuves de brassage, cages 
métalliques et enclos, comptoirs et tablettes, 
armoires, hottes, rampes d’escalier acier et 
bois, acier et verre, équipements de cuisines 
et cafétérias, chariots, réchauds, hottes et 
systèmes de ventilation, meubles réfrigérés, 
la liste de produits est pratiquement sans fin. 
L’entreprise emploie 27 employés. 

Mme Marie-Pier Duquet, directrice générale 
d’Acier Inoxydable Den-Mar inc. A raconté 

Le premier Rendez-vous inter-parcs industriels de l’automne 2024 a connu un excellent départ avec la présence de 100 personnes qui ont accepté récemment l’invitation de Mme Marie-Pier 
Duquet, directrice générale d’Acier Inoxydable Den-Mar inc. de visiter ses installations. 

M. Pierre Dolbec, et M. Denis Duquet et Marie-Pier Duquet, en compagnie de ambassadeurs 
des parcs, zones et espaces industriels. 
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Semaine de la coopération 

Tous pour un

La coopération, c’est la force du « nous » au service  
du « moi ». Ensemble, nous soutenons chacun et  
chacune de nos membres et agissons dans leur intérêt.

Découvrez-en plus à desjardins.com/semainecoop.

Du 13 au 19 octobre 2024

les étapes de l’histoire de cette entreprise 
familiale. Un succès sans conteste. 

M. François Beaudry, directeur de comptes 
principal chez Desjardins Entreprises 
Québec., s’est dit particulièrement fier d’être 
partenaire de la CPI et très heureux du retour 
des Rendez-vous inter-parcs industriels. 

M. Pierre Dolbec, président-directeur général, 
et président du conseil d’administration de 
la CI, a parlé avec enthousiasme des projets 
à venir dans les prochaines semaines et 
prochains mois. Il a rappelé que le Mouvement 
Entreprises Vertes fait partie de l’idée lancée 

il y a 18 mois concernant la Vallée industrielle 
verte. 

M. Marius Brisson, leader du Service exécutif, 
conseiller spécial au Bureau du président de 
la CPI, a notamment parlé des services offerts 
par Gestion Vigie. Il a aussi mentionné le 
succès des rencontres avec des industriels 
dans les zones, parcs et espaces industriels. 

Mme Audrey-Anne Ferland, chargée de projet 
en économie circulaire du CRE-Capitale 
National, a parlé de l’accompagnement 
opérationnel financé à 100  % que son 
organisme peut offrir aux industriels. ■

Mme Marie-Pier Duquet en compagnie de nombreux partenaires de la CPI, et de son président-directeur général, M. Pierre Dolbec. 

Mme Audrey-Anne Ferland, chargée de projet en 
économie circulaire du CRE-Capitale National.

Mme Ashley Byrne, coordonnatrice d’activités 
de l’Institut EDS de l’Université Laval. 

M. Pierre Dolbec, président-directeur général et président du conseil d’administration de la CPI.

M. François Beaudry, directeur de comptes 
principal chez Desjardins Entreprises Québec. 

M. Marius Brisson, leader du Service exécutif, 
conseiller spécial au Bureau du président de 
la CPI.
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L’équipe d’Acier inoxydable Den-Mar inc. ont reçu les industriels de la Corporation. 

Au fil des années, M. Duquet est devenu l’unique propriétaire  
et président de DEN-MAR. Il en a fait une entreprise familiale, où travaillent 

toujours sa conjointe et ses trois enfants, dont sa fille Marie-Pier, à titre  
de directrice générale. Et chacun y trouve son compte et se distingue  

dans le secteur qui le passionne. Son frère, au niveau manufacturier,  
sa sœur à celui de l’optimisation et elle-même, à l’administration,  

à la gestion et aux ressources humaines.
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Maude Mercier Larouche entend moderniser les parcs 
industriels afin de soutenir et faciliter la vie des industriels 

YVON GIROUX

redaction@journal-local.ca

Le premier constat que Mme  Maude 
Mercier Larouche, conseillère municipale 
de la Ville de Québec et aussi responsable 
du dossier des parcs industriels, a fait 
lors de son arrivée à cette fonction il y a 
un peu plus d’un an, c’est que la plupart 
des citoyens ne se rendent pas compte 
du moteur puissant que représentent les 
entreprises des zones, espaces et parcs 
industriels dans l’économie locale. 

«  C’est beaucoup d’emplois, près de 
60 000. L’activité économique de ces 
entreprises forme 7  % du PIB de la ville. 
C’est énorme! C’est la raison pour laquelle 
nous appliquons la vision 2022 des parcs 
industriels de l’administration du maire 
de la ville, M. Bruno Marchand. L’ère des 
grandes surfaces bétonnées des anciens 
parcs industriels est révolue. Nous devons 
les moderniser, y favoriser l’innovation, 
faciliter la vie des entrepreneurs, en 
conciliation avec le milieu, et maintenir la 
possibilité d’expansion de leur entreprise 
tout en les maintenant au sein de notre ville. 
D’ailleurs, en ce sens, nous assouplissons 
la réglementation pour optimiser les parcs 
existants en hauteur et développer de 
nouvelles zones. »

Les zones, espaces et parcs industriels 
affichaient un taux d’inoccupation de 4 % 
en 2022. Il est passé aujourd’hui à 1,23 %, 
alors qu’un marché équilibré se situe à 
6 %. Pour Mme Mercier Larouche, ce taux 
actuel frôle le seuil critique de 0 %, ce qui 
peut signifier l’arrêt de l’expansion des 
entreprises situées dans les parcs, et ce qui 
nuirait à la croissance de la ville. Selon la 
responsable, la bonne nouvelle c’est que 
les entreprises souhaitent s’installer dans 
les zones, espaces et parcs industriels de la 
ville, et surtout y rester. 

En début d’année, la Ville a amorcé une 
démarche d’un PTU dans le secteur 
de l’aéroport et de Chauveau, qui 
éventuellement permettra l’expansion et 
le développement de nouvelles zones. Le 
secteur de l’aéroport possède un potentiel 
développable d’une superficie brute 
de 900  000 mètres carrés. Évidemment, 
la Ville étudie aussi la préservation de 
milieux naturels, de façon à concilier le 
milieu, les citoyens et le développement 
des entreprises. 

Parmi les règlements qui représentent 
des obstacles à la vision de la Ville, on 
retrouve l’obligation pour les entreprises 
d’aménager un stationnement en fonction 
de leur superficie, même si les entreprises 
n’en veulent pas. La limite d’étage est aussi 
problématique pour la densification. La 

Ville travaille fort pour apporter rapidement 
les modifications qui s’imposent, assure 
Mme Mercier Larouche. Un travail remarqué 
et que saluent les entrepreneurs qui ont pu 
en bénéficier. 

Des exemples, Mme Mercier Larouche en a 
plusieurs. Un entrepreneur souhaitait établir 
un mini entrepôt sur la rue Galvani, et pour 
ce faire, il avait besoin d’une modification 
de zonage, notamment au niveau de la 
réduction des marges de recul, ça s’est 
fait dans un délai raisonnable. Un projet 
d’agrandissement du Laura Secord, sur la 
rue Godin, nécessitait une modification 
au zonage, entre autres pour optimiser la 
surface constructible. 

Quand il s’agit d’ajouter un étage 
supplémentaire pour un projet, et que ce 
projet n’entraîne pas ou peu d’impact sur 
le milieu résidentiel, c’est devenu possible 
de le faire, notamment dans le cas d’un 
ajout d’un cinquième étage sur un Centre 
de données sur la rue Einstein. 

Pour Mme  Mercier Larouche, ce sont des 
preuves concrètes que la Ville optimise les 
délais pour effectuer des modifications de la 
grille de zonage. Ils ont resserré le calendrier 
de consultation et de décision. 

Avec une vision de parcs industriels plus 
écoresponsables, la Ville effectue aussi un 
grand travail de verdissement des zones, 

espaces et parcs industriels. Dans certaines 
zones, le pourcentage de verdissement est 
passé de 10 à 15 et même 20 %, ce qui a pour 
effet de réduire les îlots de chaleur. 

De plus, en terminant, Mme  Mercier 
Larouche nous partage une information 
intéressante qui nous apprend que 92 % des 
entreprises de la ville de Québec sont des 
PME, et que celle-ci est la ville qui investit 
le plus dans ses entreprises au Québec, 
notamment par le biais du Fonds régional 
de la Capitale-Nationale. ■

Deux cas à succès de transformation numérique :  
des exemples pour demeurer compétitif 
La transformation numérique est devenue un incon- 
tournable pour les entreprises souhaitant rester com-
pétitives dans un marché en constante évolution. 
De l’intégration d’un système ERP à l’automatisa-
tion des processus de production, la transformation 
numérique offre de nombreuses opportunités pour 
améliorer l’efficacité opérationnelle, réduire les coûts 
et accroître la flexibilité, tout en palliant la pénurie  
de main-d’œuvre.  

Plusieurs entreprises attendent longuement avant de 
remplacer leur système ERP qui devient alors désuet, 
rendant ainsi la gestion globale complexe et inefficace. 
Le CEI Québec a été approché par l’entreprise A* pour 
l’aider puisque ses données étaient cloisonnées, ses 
processus manuels et mal documentés. De plus, les 

différents départements utilisaient le même système, 
mais pas de façon uniforme. L’équipe du CEI a bien 
compris l’ensemble des défis de gestion des opérations 
auxquels l’entreprise faisait face et a été en mesure de 
l’orienter vers la meilleure solution.   

« Nous avons choisi de déployer un système ERP tier 1,  
malgré le fait que nous soyons une PME. Cela va nous 
permettre de centraliser et gérer l’ensemble de nos 
opérations sur le plancher et sur la route, en temps réel, 
ou presque. », confie un gestionnaire de l’entreprise A.  
L’implantation du système a également permis de 
standardiser les processus, d’améliorer la transpa- 
rence des données, et de rationaliser la gestion des  
ressources. En intégrant les fonctions clés dans une 
seule plateforme numérique, de la finance à la chaîne 
d’approvisionnement, en passant par les ressources  
humaines, les erreurs ont été considérablement 
réduites, la prise de décisions est maintenant basée sur 
les données, et l’efficacité opérationnelle a augmenté. 

« Grâce à l’accompagnement de l’équipe du CEI Québec  
dès le jour 1, nous étions confiants pour la réussite de 
notre projet. Et les résultats de cette transformation ont 
été impressionnants. Nous avons rapidement constaté 
une réduction de 15 % de nos coûts opérationnels et une 
plus grande cohésion décisionnelle au sein des diverses 
équipes. » 

Pour l’entreprise B*, qui était confrontée à la néces-
sité de produire des pièces avec du personnel réduit 
et un nombre d’heures de travail limité, l’automatisa-
tion était clairement la solution. Le CEI Québec a su 
proposer des solutions concrètes afin d’augmenter la 
productivité et permettre à l’entreprise de demeurer 
compétitive. 

L’intégration d’un robot de support à une des CNC 
déjà bien automatisées a permis à l’entreprise d’attein-
dre de nouveaux sommets en termes de productivité 
et de flexibilité. 

« Beaucoup de temps a été sauvé pour les machinistes 
de jour, et le robot peut aussi travailler le soir et la 
nuit, ce qui nous permet de décupler la rentabilité 
de nos équipements. », mentionne un gestionnaire de 
cette entreprise.  

En plus d’augmenter la production, cette automati-
sation a réduit les frais d’exploitation et a permis de 
répondre plus rapidement aux demandes du marché.  

Envie d’en savoir plus sur l’accompagnement offert 
par le CEI Québec ? Rendez-vous au ceiquebec.ca.  

Un publireportage de Québec International 
*Noms fictifs, par soucis de confidentialité 

Mme Maude Mercier Larouche, conseillère 
municipale de la Ville de Québec et aussi 
responsable du dossier des parcs industriels.



www.parcsindustriels.ca   |   LE JOURNAL DES PARCS INDUSTRIELS – CAPITALE-NATIONALE   |   OCTOBRE 2024   |   VOLUME 17 NUMÉRO 58

Le ministre Duclos annonce  
un nouveau soutien important 
du gouvernement pour aider 
les petites entreprises 

YVON GIROUX

redaction@journal-local.ca

Les petites et moyennes entreprises du 
Canada font prospérer les rues principales 
partout au pays, créent des emplois bien 
payés et permettent à plusieurs de réaliser 
leur rêve d’entrepreneuriat. Il est essentiel 
que ces entreprises prospèrent afin qu’elles 
puissent continuer d’être la pierre d’assise 
de nos communautés et de notre économie.

M. Jean-Yves Duclos, ministre des Services 
publics et de l’Approvisionnement et 
Lieutenant du Québec, a rencontré récemment 
LumIR Lasers pour souligner le nouveau 
soutien du gouvernement fédéral visant à 
aider les petites et moyennes entreprises à 
démarrer, à croître et à prospérer.

À cet effet, Développement économique 
Canada (DEC) pour les régions du Québec 
accordera 1 million via le programme 
Croissance économique régionale par 
l’innovation sous forme de contribution 
remboursable. Le projet vise à accroître les 
capacités de production, la productivité 
et la capacité à saisir de nouvelles 
opportunités d’affaires d’une jeune entreprise 

technologique en croissance dans le secteur 
quantique. 

La principale activité, qui sera réalisée dans 
le cadre du projet par LumIR Lasers, consiste 
à mettre en place une première usine de 
fabrication de lasers à fibre optique en verre 
fluoré pouvant servir de composant pour 
des applications médicales (ex. : esthétique, 
dentisterie) et industrielles. La contribution de 
DEC portera sur l’acquisition d’équipements 
spécialisés et sur les améliorations locatives 
aux espaces de production.

Tout d’abord, le gouvernement fédéral a 
annoncé le montant des paiements pour la 
nouvelle Remise canadienne sur le carbone 
pour les petites entreprises, qui versera 
plus de 2,5 milliards de dollars à environ  
600 000 entreprises canadiennes avant la fin 
de l’année. Ce crédit d’impôt remboursable 
retournera une partie des produits issus de la 
redevance sur les combustibles de 2019-2020 
à 2023-2024 aux petites entreprises, dans 
les provinces et territoires où la redevance 
fédérale sur les combustibles s’applique.

Deuxièmement, le gouvernement fédéral 
a annoncé un Code de conduite destiné à 
l’industrie canadienne des cartes de crédit 
et de débit afin de protéger plus de 1 million 

d’entreprises qui font des transactions par 
carte de crédit et de débit avec leurs clients. 
À compter du 30 octobre 2024, le Code révisé 
aidera les entreprises à comparer les prix et 
les offres de différents services de traitement 
de paiement et à réduire le délai de réponse 
au traitement des plaintes de près de 80 %, 
soit à seulement 20 jours ouvrables. 

Troisièmement, le gouvernement fédéral 
a annoncé que les nouveaux frais de 
transaction par carte de crédit réduits pour les  
petites entreprises entreront en vigueur le 
19 octobre 2024. Plus de 90  % des petites 
et moyennes entreprises qui font des 
transactions par carte de crédit auront droit 
à des taux inférieurs et obtiendront une 
réduction de leurs frais d’interchange jusqu’à 
concurrence de 27 %. Ces réductions des frais 
devraient permettre aux petites entreprises 
canadiennes admissibles d’économiser 
environ 1 milliard de dollars sur cinq ans. 
La réduction des frais de transaction par carte 
de crédit permettra aux petites entreprises 
d’économiser des milliers de dollars chaque 
année. Par exemple, si un magasin traite 300 
000 $ de paiements par carte de crédit, il paie 
actuellement près de 4 000 $ de frais annuels. 
Grâce à ces nouvelles ententes, le magasin 
en question pourrait économiser 1 080 $ de 
frais chaque année.

Le gouvernement du Canada prend des 
mesures pour aider les entreprises à démarrer, 

à croître et à prospérer en réduisant les 
coûts de fonctionnement d’une entreprise. 
Ces nouvelles mesures de soutien aux 
propriétaires d’entreprises continuent sur la 
lancée du gouvernement consistant à baisser 
le taux d’imposition des petites entreprises 
à 9  %, ce qui leur permet d’économiser  
6 milliards de dollars chaque année. 

«  Les petites et moyennes entreprises font 
partie intégrante des communautés du 
Québec et de tout le pays. Le gouvernement 
fédéral facilite la vie des entreprises locales 
en réduisant les frais de transaction par carte 
de crédit et en offrant aux petites entreprises 
le remboursement des droits d’émission de 
carbone. Le gouvernement fédéral comprend 
l’importance d’investir et de protéger les bons 
emplois bien payés au Québec et au Canada », 
affirme M.  Jean-Yves Duclos, ministre des 
Services publics et de l’Approvisionnement 
et Lieutenant du Québec.

«  Avec ce soutien de Développement 
Économique Canada, LumIR Lasers 
pourra faire l’acquisition d’équipements 
et d’infrastructures qui multiplieront ses 
capacités de production et d’innovation. Nous 
sommes très reconnaissants au gouvernement 
canadien et à M.  Duclos d’appuyer notre 
croissance comme exportateur et notre 
mission d’améliorer les soins de santé au 
laser  », termine M.  Louis-Philippe Pleau, 
directeur de LumIR Lasers. ■

Courtage en douane

Transport international

Courtage en transport  
Nord-Américain

Expert C-TPAT et PEP

Services aux expositions

Consultation et formation

VOUS IMPORTEZ OU EXPORTEZ ?

Pierre Dolbec vous invite à contacter son équipe de 
professionnels en douanes et transport international. 
Depuis 1960, nous offrons un service professionnel et 
dévoué pour faciliter les affaires internationales à nos 
clients.

WWW.DOLBEC-INTL.CA

418 688-9115 ou 1 855 688-9115 - dolbec@dolbec-intl.ca

60
ANS

YEARS

MM. Jean-Yves Duclos, ministre des Services publics et de l’Approvisionnement et Lieutenant 
du Québec, et Louis-Philippe Pleau, directeur de LumIR Lasers.
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Collecte des  
résidus alimentaires

pour les institutions, commerces et industries (ICI)

Depuis le début du déploiement en avril 2024,  
ce sont déjà plus de 1 000 ICI de la Ville de Québec  
qui participent. Et ce nombre grandit chaque jour!

Suivez le mouvement ! Inscrivez votre ICI dès maintenant  
afin de contribuer à la lutte contre les changements 
climatiques en valorisant vos résidus alimentaires!

Votre collaboration fait la différence.
Pour inscription : ville.quebec.qc.ca/ici



www.parcsindustriels.ca   |   LE JOURNAL DES PARCS INDUSTRIELS – CAPITALE-NATIONALE   |   OCTOBRE 2024   |   VOLUME 17 NUMÉRO 510

C’est quoi, l’économie circulaire?
L’économie circulaire est un système de production, d’échange et de 
consommation qui repose sur des stratégies permettant d’optimiser 
l’utilisation des ressources à chacune des étapes du cycle de vie 
des produits, dans le but de réduire les impacts environnementaux 
et d’améliorer le bien-être des individus et des collectivités. On 
repense ainsi la chaîne de valeur des produits ou services dans 
une optique circulaire, en réfléchissant à optimiser les processus 
de production, de transport et de gestion des matières résiduelles 
de manière à mettre en œuvre des systèmes qui relient plusieurs 
entreprises entre elles.

Le Projet Symbiose Ville de Québec en 
résumé
Le projet Symbiose Ville de Québec vise à structurer un réseau 
d’économie circulaire dans la Ville de Québec, ainsi qu’à outiller 
des gestionnaires d’entreprises en la matière.

Le projet vise à fournir aux entreprises des ressources pour :

1.  Inclure des pratiques et stratégies d’affaires intégrant l’économie 
circulaire dans leurs opérations

2.  Trouver des débouchés à leurs matières résiduelles et réaliser 
des synergies (échange de matières)

ET CONCRÈTEMENT, ÇA SERT À QUOI?
L’économie circulaire est un moyen :

•  De mettre en œuvre des actions environnementales concrètes 
et mesurables aux nombreux bénéfices environnementaux : 
détourner vos matières résiduelles de l’enfouissement en leur 
trouvant des débouchés (maillage avec d’autres entreprises), 
réduire les émissions de GES en transport, etc.

•  De faire des économies en termes de coûts de main d’œuvre, 
d’opérations, et de transport, en mutualisant les ressources avec 
d’autres organisations ;

•  D’assurer une meilleure gestion des matières résiduelles, vous 
permettant de réduire les coûts qui y sont associés ;

•  De repenser votre chaîne de valeur dans le but de l’optimiser, 
notamment par une meilleure gestion des matières résiduelles 
en leur trouvant des débouchés ;

•  D’aligner votre modèle d’affaires avec votre vision en matière de 
développement durable et d’impact environnemental dans votre 
secteur ;

•  De positionner votre entreprise comme innovante et soucieuse 
de l’impact dans son milieu.

Intéressé? Visitez notre page de projet pour en savoir plus : https://www.cre-capitale.org/symbiose-ville-de-qubec

Le projet est soutenu par l’Accélérateur de la transition écologique, une initiative de la Ville de Québec coordonnée par le Fonds d’action 
québécois pour le développement durable (FAQDD), dont le financement provient de la Ville de Québec et du gouvernement du Québec 
par l’entremise du Fonds de la région de la Capitale-Nationale et du Fonds régions et ruralité. 

Le projet est aussi soutenu financièrement par la Caisse Desjardins du Plateau Montcalm.
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Pour réserver, commander ou pour plus de détails : 418 878-9651 info@citeagricole.com citeagricole.com

Organisez votre événement

Vous cherchez le

pour vos proches, employés ou clients à Noël ?

Offrez les produits maison de votre ferme locale!



www.parcsindustriels.ca   |   LE JOURNAL DES PARCS INDUSTRIELS – CAPITALE-NATIONALE   |   OCTOBRE 2024   |   VOLUME 17 NUMÉRO 512

1-418-648-1233
www.national.ca

L'événementiel se transforme

Avec le bon ton. 

La bonne couleur. 

Le bon message.

Pour tous genres d'événements,

contactez-nous dès maintenant!

Recyclage Vanier célèbre ses 40 ans  
en inaugurant sa nouvelle usine

YVON GIROUX

redaction@journal-local.ca

Recyclage Vanier célébrait récemment son 
40e anniversaire avec éclat en marquant 
cette étape importante d’une manière bien 
plus qu’ordinaire. Plutôt qu’une simple 
cérémonie, l’entreprise d’insertion a saisi 
l’occasion pour inaugurer sa nouvelle 
usine située au 1095, rue Vincent-Massey, à 
Québec, en présence de ses partenaires clés.

Grâce à un impressionnant investissement 
de 1,4 million de dollars et après plusieurs 
mois de travaux intensifs, cette nouvelle 
installation permettra à Recyclage Vanier 
de doubler sa capacité de traitement des 
matières recyclables, de réduire les déchets 

et de mieux qualifier les participants en 
insertion. Ce projet est rendu possible grâce 
aux subventions de RECYC-QUÉBEC et de la 
Ville de Québec. 

Depuis sa fondation il y a quatre décennies, 
l’entreprise d’insertion à but non lucratif 
de la grande région de Québec, Recyclage 
Vanier, a accompagné et qualifié plus de 
1400  participants dans le cadre de son 
parcours d’insertion socio-professionnelle. 
Avec plus de 3500 clients desservis, l’entreprise 
a non seulement renforcé la viabilité sociale 
et économique de la région, mais elle a 
aussi fait une différence significative pour 
l’environnement, ayant sauvé à ce jour plus 
de 1,5 million d’arbres.

Recyclage Vanier se distingue par son parcours 
d’insertion de six mois ainsi que ses services 
de collecte et de traitement des matières 
confidentielles et recyclables.

« Recyclage Vanier est un véritable modèle 
pour l’insertion en emploi à travers le Québec, 
je les connais depuis de nombreuses années 
ayant travaillé dans le même domaine. 
Plusieurs entreprises d’économie sociale se 
sont inspirées de leur approche novatrice 
pour se lancer en activité. Ayant déposé un 
projet de loi visant à moderniser l’assistance 
sociale récemment, Recyclage Vanier sera 
un de mes partenaires principaux au cours 
des prochaines années pour permettre 
aux prestataires de nos programmes de 
contribuer à la société à la hauteur de leurs 
capacités », affirme Chantal Rouleau, ministre 
responsable de la Solidarité sociale et de 
l’Action communautaire.

«  Reyclage Vanier profite de son 40e pour 
présenter sa nouvelle vision stratégique, être 
un leader en économie sociale et circulaire 
dans la grande région de Québec », souligne 
Mathieu Commerçon, directeur général de 
Recyclage Vanier. ■

Grâce à un impressionnant investissement de 1,4 million de dollars et après plusieurs mois 
de travaux intensifs, cette nouvelle installation permettra à Recyclage Vanier de doubler sa 
capacité de traitement des matières recyclables, de réduire les déchets et de mieux qualifier les 
participants en insertion.

Allocution de Mme Chantal Rouleau, ministre 
responsable de la Solidarité Sociale et de 
l’Action communautaire.

Allocution de Mathieu Commerçon, directeur 
général de Recyclage Vanier.

Une visite guidée de l’usine des plus appréciées. 
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 A.I.C.A., A.S.A., C.A.A.S., Pl. Fin. , RIS
Conseiller en sécurité financière

Conseiller en assurance et rentes collectives
Représentant autonome, 

Partenaire de Gestion Vigie, 
Partenaire du Régime de Retraite Exécutif 

500-825, boul. Lebourgneuf,  
Québec (Québec) G2J 0B9

Luc Borgia
418-627-4447 poste 214

luc.borgia@gestionvigie.com
www.gestionvigie.com

Vous êtes un entrepreneur?
Le RR-E est fait pour vous !

Régime de Retraite Exécutif

C'est l'entreprise qui cotise

Déduction corporative des frais
de gestion

À l'abri des créanciers

Possibilité de transfert
intergénérationnel

Jusqu'à 1,5 M$ de cotisations
de plus que le REER

Les avantages clés
du RR-E

Cabinet de services financiers
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TRANSITION RÉUSSIE À LA 3E GÉNÉRATION 
POUR LES IMMEUBLES FÉLIX ROUSSIN
Les Immeubles Félix Roussin illustrent avec brio la réussite de 
leur transition vers la troisième génération, avec désormais 
Maude et Olivier Roussin aux commandes en tant que vice-
présidente et président. Fort de cette continuité, le duo 
frère-sœur a récemment lancé un projet d’agrandissement 
de plus de 10 millions de dollars du bâtiment industriel situé 
au 2927-2929 avenue Kepler. Un projet qui perpétue trois 
générations de savoir-faire et contribue au dynamisme 
immobilier de la région de Québec.

CHARLOTTE ET CHARLIE OUVRE UNE BOUTIQUE  
À MÊME SON CENTRE DE DISTRIBUTION
Spécialisée dans la vente 
d’articles pour les tout-petits 
depuis dix ans, Charlotte et 
Charlie a choisi de fermer sa 
boutique de la rue Marais et 
de déménager toutes ses 
installations à une seule 
adresse, soit celle de son 
centre de distribution, situé 
au 1495, rue des Tanneurs. 
Les clients y retrouveront 
la même expérience de 
magasinage, en version 
bonifiée. Un deuxième 
volet s’ajoutera bientôt, 
donnant accès au public 
aux allées de l’entrepôt, 
qui pourra récupérer les 
produits directement sur les 
tablettes, suivant le modèle 
IKEA.

QUALINET INVESTIT 5,4M$ AFIN DE TRIPLER LA 
SUPERFICIE DE SON SIÈGE SOCIAL EN CRÉANT 
65 NOUVEAUX EMPLOIS
Cette décision repose sur une croissance très importante des 
demandes d’intervention de Qualinet, en cas d’événements 
météorologiques extrêmes, incluant des pluies diluviennes. Le 
plan d’affaires 2025 exige que la superficie du siège social de 
Qualinet, situé au 434, des Montérégiennes dans le secteur de 
Beauport à Québec, soit plus que triplée. Qualinet étant devenu 
« Le 911 du sinistre », l’entreprise va également améliorer son 
système téléphonique en triplant les ressources attitrées à la 
gestion des appels afin de pouvoir répondre adéquatement à 
la demande lors d’événements extrêmes. Depuis février 2023, 
Qualinet a investi 5M$ en équipements d’assèchement et de 
filtration ainsi qu’en camions-pompes.
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Sur la photo de gauche à droite : Maude Roussin, René Roussin et Olivier Roussin. Sur la photo, de gauche à droite : Roger Vigneault, directeur des opérations, Éric Pichette, 
président et Audrey Pichette, adjointe à la direction des opérations.

Sur la photo : Andréanne Simard, fondatrice 
de Charlotte & Charlie.
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LANGLOIS AVOCATS, 
PARTENAIRE JURIDIQUE 
EXCLUSIF DE LA CPI

LANGLOIS AVOCATS S.E.N.C.R.L.

Contrats commerciaux • Relève, achat et vente d’entreprise • 

Financement • Baux commerciaux • Pénurie de main-d’œuvre • 

Plan d’intéressement des employés • Immobilier • Litiges • 

Environnement • Contrats, normes et relations de travail • 

Santé et sécurité • Convention d’actionnaires • etc.
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Vous avez un projet de verdissement en vue?

Le Collectif Canopée 
peut vous aider 
(YG) Le Collectif Canopée offre un service clé en main de plantation d’arbres afin d’aider 
les entreprises, institutions et organisations à verdir leurs espaces pour améliorer la 
qualité de vie des populations. Verdir vos espaces contribue à améliorer la qualité de 
l’air, créer un milieu de vie agréable, réduire les risques d’inondation et rafraîchir l’air 
ambiant lors de périodes de chaleur extrême, selon le directeur général de l’organisme, 
M. Sergio Paolo Solano. 

Actuellement, deux projets pilotes se déroulent dans les parcs industriels Armand Viau et 
Saint-Malo, par le biais des ambassadeurs de ces parcs, MM. Dave Potvin, d’Équipements 
Ému inc, et Nicolas Reeves, de Recyclage Vanier. Un des avantages de ce projet c’est qu’il est 
possible que votre projet soit financé jusqu’à 80 %, selon M. Solano. 

Plusieurs options s’offrent notamment aux 
industriels des parcs, zones et espaces industriels : 
plantation d’arbres sur votre terrain; verdissement 
de votre stationnement; et installations de pavés 
perméables. Il est encore temps de s’y inscrire 
cet automne, mais la période idéale serait au 
printemps, au mois de mars ou avril. 

Collectif Canopée est un organisme à but non 
lucratif ayant pour mission d’intensifier les 
efforts de plantation d’arbres en milieu urbain 
et périurbain. Leur ambition pour les prochaines 
années? Planter plus de 10 000 arbres par année 
dans les municipalités de la Capitale-Nationale 
et de Chaudière-Appalaches, en verdissant 
notamment les parcs industriels de Québec

Entamer le virage vert pour votre entreprise, ça vous intéresse? Contactez-les dès maintenant 
pour discuter d’un projet adapté à votre vision pour verdir vos espaces! Contactez 
M.  Sergio Paolo Solano par téléphone au 418  780-4351, poste 3142 ou par courriel au  
sergio.solano@collectifcanopee.org. Visitez notre site Web : collectifcanopee.org. ■

Plantation dans le parc industriel 
Frontenac, été 2024.
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INFORMEZ-VOUS SUR NOTRE PROGRAMME DE
RÉFÉRENCEMENT !
Applicable au niveau résidentiel et commercial. 
Nous offrons de 250$ à 1000S à TOUTE PERSONNE QUI RÉFÈRE UN
NOUVEAU LOCATAIRE.
Ce dernier doit signer un bail avec Les Immeubles Roussin Inc. Des conditions s’appliquent. 

 COMMUNIQUEZ AVEC NOTRE ÉQUIPE POUR UNE VISITE!

CONTACTEZ-NOUS POUR CONNAÎTRE LES OPPORTUNITÉS

AVANTAGES DU LOCAL
Stratégiquement positionné dans le Parc Colbert, près des autoroutes Charest et Henri
IV, ce local bénéficie d’une belle visibilité en plus d’offrir de vastes stationnements qui
facilitent l’accès pour les camions de livraison et de distribution. Il convient parfaitement
aux entreprises nécessitant un espace pour donner de la formation ou pour faire de
l'entreposage. Il peut également accueillir une salle d'exposition ou des installations
pour un usage industriel léger. 

418.651.9443 immeublesroussin.com

Incluant une mezzanine de
1969 pieds carrés

3240 avenue Watt, local 115 
à Québec

LOCAL INDUSTRIEL DELOCAL INDUSTRIEL DE
6864 PIEDS CARRÉS À6864 PIEDS CARRÉS À
LOUERLOUER

Près des grands axes
routiers

Plusieurs espaces de
stationnements

Un quai de chargement
et une porte au sol

Excellente visibilité face au
Costco de Ste-Foy
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Et si, pendant quelques minutes, vous

étiez littéralement dans les oreilles de vos

clients?

Incontournable outil de stratégie

marketing d’entreprise, le balado crée

une relation d’intimité unique.

Puisque vous avez toute son attention, un

balado devient l’occasion parfaite pour

influencer positivement votre clientèle. 

BALADO

1-418-648-1233
www.national.ca

Avec NATIONAL, faites-en le miroir de

votre organisation.

Nos contenus de qualité, doublés d’une

stratégie de visibilité percutante,

atteignent la cible. 

Des balados informatifs, divertissants,

authentiques.

C’est la signature NATIONAL.

Vision entrepreneuriale 2026 : 

un appui financier important 
pour des entreprises 
industrielles innovantes

YVON GIROUX

redaction@journal-local.ca

La Ville de Québec annonce l’octroi d’une 
subvention de 247 000  $ à l’entreprise 
Cuisi-Moderne 2019 inc., dans le cadre du 
volet Productivité, et une subvention de 
500 000 $ à l’entreprise SOKÏO Industrie, 
dans le cadre du volet Contribution 
d’amorçage - accélération - nouvelle 
entreprise innovante. Les deux subventions 
sont octroyées dans le cadre de la Vision 
entrepreneuriale Québec 2026, propulsée 
par le Fonds de la région de la Capitale-
Nationale.

«  Grâce à la Vision entrepreneuriale, nous 
avons pu investir plus de 115  M$ dans  
930 projets, a affirmé le maire de 
Québec, M.  Bruno Marchand. Cet appui 
est essentiellement pour tous les types 
d’entreprises sur le territoire de la ville de 
Québec. Nous sommes reconnus pour être 

innovants et créatifs et nous souhaitons 
poursuivre en ce sens dans les prochaines 
années. »

«  Avec ce soutien, nous poursuivons notre 
essentielle mission de soutenir des acteurs 
clés de notre ville qui innovent et qui nous 
font rayonner, a déclaré le responsable du 
développement économique au comité 
exécutif, M. David Weiser. Soutenue par sa 
Vision entrepreneuriale 2026, la Ville de 
Québec se démarque en tant que leader 
de l’innovation au pays en propulsant ses 
entreprises les plus créatives. »

Le projet de Cuisine-Moderne inc. consiste à 
acquérir des équipements pour automatiser 
et numériser la production de produits 
nécessitant un haut niveau de précision 
avec des équipements à la fine pointe de la 
technologie. Les équipements et les logiciels 
permettront d’augmenter la capacité de 
production et permettront d’améliorer la 
rentabilité, la qualité des produits et de 
bonifier les emplois.

La subvention octroyée à SOKÏO Industrie 
permettra de commercialiser une technologie 
d’assemblage écologique en bois préfabriqué 
et l’installation du premier centre d’usinage 
robotisé dans le but d’atteindre le marché 

résidentiel et multirésidentiel en 2025. Le 
produit développé permettra d’augmenter 
l’efficacité énergétique des bâtiments et de 
réduire de manière importante les déchets 
sur les chantiers de construction.

À propos de la Vision 
entrepreneuriale Québec 2026
Axée sur l’entrepreneuriat, l’innovation, 
la croissance, le financement et 
l’accompagnement, la Vision entrepreneuriale 
Québec 2026 a pour objectif de faire de Québec 
la capitale de l’entrepreneuriat au pays. Elle 
réunit des programmes et mesures d’aide 
financière pour faire croître les entreprises. 
La Vision bénéficie d’un financement de 
plus de 134,6 M$ du Fonds de la région de 
la Capitale-Nationale (FRCN) provenant du 
Secrétariat à la Capitale-Nationale.

Rappelons que le FRCN a été créé en 2018 
en vertu de la Loi accordant le statut de 
capitale nationale à la Ville de Québec et 

augmentant à ce titre son autonomie et ses 
pouvoirs; ses retombées sont considérables 
pour la région. ■

Grâce à la Vision entrepreneuriale, nous avons pu investir plus de 115 M$ dans 930 projets, a 
affirmé le maire de Québec, M. Bruno Marchand. Cet appui est essentiellement pour tous les types 
d’entreprises sur le territoire de la Ville de Québec. Nous sommes reconnus pour être innovants 
et créatifs et nous souhaitons poursuivre en ce sens dans les prochaines années. 

La Ville de Québec annonce l’octroi d’une 
subvention d’une subvention de 500 000 $ à 
l’entreprise SOKÏO Industrie, dont le président 
est M. Pierre-Yves Charest. 
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Un Rendez-vous à ne pas manquer 

La 21e Classique de golf inter-parcs 
industriels se déroulera le 3 juin  
au Golf de la Faune 
(YG) La 21e édition de la Classique de golf 
inter-parcs industriels aura lieu le 3 juin 
2025 au Golf de la Faune. Cette édition se 
déroulera sous la présidence d’honneur 
de M. Frédéric Dubé, d’Immostar. 

Vous êtes invités à vous inscrire le plus 
rapidement possible, car l’événement risque 
encore d’être présenté à guichets fermés. 
Remettre votre inscription à une date 
ultérieure pourrait faire en sorte que vous 
vous retrouviez sur une liste d’attente. 

Pour information : Jenny Lapointe 
au 581 999-8795, par courriel à  
info@parcsindustriels.ca ou sur la ligne 
sans frais au 1 855 222-2102. ■

Le RR-E occupe une place de choix dans une structure corporative
MATHILDE POTVIN, B.A.A. 

Analyste en fiscalité 
Régime de Retraite Exécutif 

Cabinet en assurance et rentes collectives

Collaboration spéciale

En qualité d’entrepreneur, votre objectif 
premier est d’assurer votre prospérité. Mais 
sachez que la structure de votre entreprise 
exerce une influence insoupçonnée dans 
le déroulement de vos affaires. Fiducie 
familiale, société par actions, société 
de gestion : tant d’options existent pour 
optimiser votre organigramme corporatif. 

Dans cet éventail de possibilités, le Régime 
de Retraite Exécutif (RR-E) occupe une place 
de choix. 

Que vous prépariez la vente de votre 
entreprise, organisiez votre succession ou 
cherchiez un véhicule pour protéger vos actifs 
contre vos créanciers, le RR-E se révélera être 
un outil précieux dans votre arsenal.

Outil de purification fiscale
Le Régime de Retraite Exécutif est un puissant 
instrument de planification lors d’un transfert 
d’entreprise. De nombreux fiscalistes vous 
le diront : il est primordial de bien planifier 
le transfert de votre société. Notamment, 
afin de bénéficier d’un avantage crucial lors 
de la disposition de vos actions, à savoir 
l’exonération cumulative des gains en capital. 
Cet avantage fiscal vous permet d’économiser 
concrètement jusqu’à 444 250 $ en impôts lors 
de la vente de votre entreprise. 

Cependant, pour en bénéficier, l’Agence 
du revenu du Canada impose certaines 
conditions :

1. Détenir personnellement les actions de 
l’entreprise pendant un minimum de 
24 mois avant la vente.

2. Les actifs détenus par votre société doivent 
être utilisés principalement pour les 
activités commerciales de l’entreprise (plus 
de 50  % des actifs pendant les 2  années 
précédant la vente et plus de 90  % au 
moment de la vente).

Le RR-E peut s’avérer très utile pour vous aider 
à respecter le second critère. En effet, lorsque 

vous détenez des placements ou des surplus 
de liquidités à l’intérieur de votre société 
opérante, cela peut nuire à votre qualification 
pour l’exonération des gains en capital. Grâce 
au RR-E, vous pouvez purifier votre société 
de ses actifs contaminants en comblant les 
cotisations disponibles au régime. 

«  En plus d’épurer votre entreprise, ces 
cotisations sont entièrement déductibles 
pour votre société, ce qui réduira votre facture 
fiscale. De plus, vos actifs investis pourront 
désormais s’accumuler à l’abri de l’impôt. 
C’est ce qu’on appelle faire d’une pierre trois 
coups », déclare l’actuaire Luc Borgia.

Planification successorale
En matière de planification successorale, le 
RR-E se démarque également. Au moment 
de votre décès, la Loi de l’impôt sur le revenu 
prévoit une disposition réputée de tous vos 
biens : REER, placements, actifs immobiliers, 
actions d’entreprise, tout y passe. Ainsi, si vous 
souhaitez léguer les 500 000 $ accumulés dans 
vos REER à votre fils, une facture d’impôts 
salée pourrait l’accompagner. 

Cependant, il est possible d’utiliser le RR-E 
pour transférer une partie de votre patrimoine 
à la prochaine génération sans impact fiscal. 

«  Le principe est simple, si vos enfants 
travaillent dans l’entreprise, vous pouvez 
les inclure dans un RR-E familial. Ainsi, les 
sommes accumulées à votre décès seront 
transférées à vos enfants. Un beau cadeau 
qui vous permettra de reporter l’imposition 
jusqu’à leur retraite », ajoute M. Borgia.

Protection
La société de gestion est souvent présentée 
comme la structure idéale pour protéger 
vos actifs. Cependant, en cas de faillite 
personnelle, votre société de gestion pourrait 
être saisie. En revanche, le RR-E, en tant que 
régime de retraite, bénéficie d’une protection 
légale même en cas de faillite personnelle. 
Seules les cotisations des 12 mois précédant la 
faillite pourraient être saisies par le syndic. Le 
solde de vos actifs demeurera donc totalement 
insaisissable.

«  Dans un environnement fiscal 
particulièrement changeant, où optimiser 
votre structure corporative est crucial, se doter 
d’un outil aussi efficace que le Régime de 
Retraite Exécutif devrait être incontournable », 
conclut Luc Borgia.

Mathilde Potvin, B.A.A., analyste en fiscalité, 
Régime de Retraite Exécutif, cabinet en 
assurance et rentes collectives.

La 20e édition de la Classique de golf inter-parcs industriels, tenue à guichets fermés, se déroulait au Club de golf de la Faune. 148 golfeurs s’y étaient donnés rendez-vous. 
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M. Frédéric Dubé, d’Immostar, président 
d’honneur de la 21e édition de la Classique 
de golf inter-parcs industriels.

Supervision : 

Marius S. Brisson 
Leader, Service Exécutif,  
et conseiller spécial, Bureau du Président  
du conseil, CPI 

1 855 222-2102 ou 514 972-2154 
mbrisson@parcsindustriels.ca

Collaboration :

Luc Borgia
Actuaire, conseiller agréé en Avantages 
sociaux et Planificateur financier –  
Gestion Vigie

418 627-4447, poste 214  
Luc.Borgia@gestionvigie.com ■
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Espace Techno-Tandem 

Plus de 100 000 $ à Québec 
International pour propulser 
l’innovation dans la région

YVON GIROUX

redaction@journal-local.ca

La Ville de Québec annonce l’octroi 
d’une subvention de 105 841  $ à Québec 
International (QI) pour coordonner et 
assurer la poursuite des activités de l’Espace 
régional d’accélération et de croissance 
Techno-Tandem. Ce financement est 
octroyé dans le cadre du soutien aux projets 
structurants de la Vision entrepreneuriale 
Québec 2026, propulsée par le Fonds de la 
région de la Capitale-Nationale.

Lancé en 2018, le projet régional d’Espace 
d’accélération et de croissance Techno-
Tandem est un pôle d’innovation qui vise un 
soutien de première ligne entre les entreprises 
et les ressources pouvant les appuyer. Il 
contribue également à l’implantation d’une 
culture d’innovation dans la région de la 
Capitale-Nationale en offrant des services 
adaptés aux entrepreneurs. Le projet 
offre actuellement un accompagnement 
à 55  entreprises manufacturières sur le 
territoire de l’agglomération de Québec 
en plus d’organiser une dizaine d’activités 
d’animation.

« QI est une organisation essentielle pour la 
vitalité économique de la Ville et un moteur 

d’innovation pour toute notre région a déclaré 
le maire de Québec, M.  Bruno Marchand. 
Grâce à cet espace, des entrepreneurs de 
Québec sont accompagnés dans leurs efforts 
d’innovation et d’exportation et contribuent 
au rayonnement de Québec à l’international. »

« L’existence d’un service aux entreprises tel 
que l’Espace d’accélération et de croissance 
Techno-Tandem, qui leur permet d’innover, 
d’accroître leur compétitivité et de demeurer 
compétitifs, est primordial pour le dynamisme 
économique de notre région, a ajouté M. Carl 
Viel, président-directeur général de Québec 
International. Grâce à cet appui financier, 
Québec International peut poursuivre son 
accompagnement essentiel aux entreprises. 
Nous en sommes reconnaissants! »

La mission de QI s’articule autour des six lignes 
d’affaires suivantes : attirer les investissements 
étrangers et les entrepreneurs internationaux; 
attirer les talents étrangers et les étudiants 
internationaux; soutenir l’entrepreneuriat 
technologique; soutenir la commercialisation, 
l’exportation et l’innovation; soutenir le 
développement des pôles d’excellence; 
et promouvoir l’environnement d’affaires 
concurrentiel de la région de Québec. ■

(YG) La saison automnale de Rendez-vous inter-parcs industriels se termine 
pour 2024. Les gouverneurs et hauts dirigeants des zones, espaces et parcs 
industriels vous invitent à découvrir des entreprises intéressantes tout 
en vous permettant de développer votre réseau de contacts auprès de la 
communauté d’affaires de la grande région de Québec. Rappelons que les 
rencontres se tiennent sous le type de 5 à 7. 

À votre agenda 

Votre dernier  
Rendez-vous inter-parcs  
industriels de l’automne 

M. Philippe Normandin, vice-président 
régional de Gentek.

Rendez-vous no4

Le 15 octobre 2024

Gentek
Le dernier Rendez-vous inter-parcs 
industriels de l’année 2024 se déroulera 
le mardi 15 octobre chez Gentek. 
M. Philippe Normandin, vice-président 
régional, aura le plaisir de vous accueillir 
au 3240, avenue Watt, dans le parc 
industriel Colbert. ■
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La Corporation des parcs industriels  
vous invite à faire affaire avec ces entreprises accréditées 

Vous êtes un industriel 
et vous êtes situé 
dans une zone ou un 
parc industriel de 
l’agglomération  
de Québec?  

La Corporation des parcs 
industriels invite les industriels 
à faire affaire avec des 
entreprises accréditées par 
celle-ci. 

Ils sont en mesure de vous 
offrir des produits et services 
de très haute qualité. 

En collaboration avec

Avocats

FOURNISSEURS ACCRÉDITÉS

Banque 

Immobilier Médias

Douanes Formation

Services  
financiers

Concessionnaire 
automobile

Aimeriez-vous recevoir les industriels de la Corporation des parcs industriels 
de Québec en 2025?
(YG) La popularité des Rendez-vous 
inter-parcs industriels rassembleurs 
et Découvertes d’entreprises des 
zones, espaces et parcs industriels de 
la grande région de Québec demeure 
toujours au zénith, et ne se dément pas 
au fil des années, bien au contraire. 
Ils vous permettent également de 
développer votre réseau de contacts de 
la communauté d’affaires de la grande 
région, tout en visitant des entreprises 
uniques représentants des joyaux parfois 
méconnus de tous. 

La Corporation des parcs industriels de 
Québec organise quatre événements de 
ce type annuellement, deux au printemps 
et deux autres à l'automne. Aimeriez-
vous, à titre d’industriel, faire découvrir 
votre entreprise à un bassin potentiel 
de 2462  entreprises réparties dans les 
29  secteurs existants, selon les données 
compilées le 30 août dernier par la Grande 
corvée des besoins? 

Il s’agit, sans nul doute, d’une occasion 
extraordinaire de faire connaître votre 

entreprise et, qui sait, d’établir de 
nouvelles relations d’affaires et de 
développer de nouveaux marchés. 
Ou bien, tout simplement, de faire 
découvrir vos nouvelles installations et 
vos innovations technologiques ou de 
souligner un anniversaire de fondation 
de votre entreprise, en accueillant qui 
sait, 100, 150, 200 ou même encore plus 
d’industriels comme vous ou des gens 
d’affaires incontournables de la grande 
région de Québec. Une vitrine extraordinaire 
pour votre entreprise qui fait l’objet de 

votre fierté, de mettre en valeur la matière 
première de votre entreprise, vos employés! 

L’équipe travaille à établir le calendrier 
des visites pour 2025. Ça vous intéresse? 
Vous pouvez vous informer des modalités 
en contactant M.  Ghislain Gaudreau, 
responsable du développement des affaires 
et de la publicité nationale et régionale, au  
418 998-0970 ou à l’adresse  
ventes@parcsindustriels.ca. ■
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PARC ARMAND-VIAU
NOUVEAU PROJET INDUSTRIEL

LIVRAISON
AUTOMNE

2024
LOUEZ UN ESPACE NEUF AMÉNAGÉ SELON VOS BESOINS

66 000 PI2

DIVISIBLES
32 PI DE HAUTEUR LIBRE

BOUL. DE L’ORMIÈRE

BOULEVARD DE L’ORMIÈRE

RU
E 

JE
AN

 M
AR

CH
AN

D

RUE ARMAND-VIAU
AUTOROUTE HENRI IV AUTOROUTE

FÉLIX-LECLERC
AUTOROUTE
FÉLIX-LECLERC

8100 ARMAND-VIAU
BOULEVARD
DE L’AUVERGNE
BOULEVARD
DE L’AUVERGNE

T 418 661-3359
labergecommercial.com

18 QUAIS DE 
 LIVRAISON

12 STATIONNEMENTS POUR 
 REMORQUES 53 PIEDS 

110 STATIONNEMENTS 
 POUR VOITURES 

Le site Internet des parcs industriels, un outil essentiel pour 
se tenir au courant du monde industriel 
(YG) Les industriels peuvent compter sur un site Internet de très grande valeur pour s’informer sur les événements au cœur de la communauté économique québécoise. Grâce 
au site parcsindustriels.ca, les industriels des différentes zones, espaces et parcs industriels de la grande région de Québec ont accès à une description de tous les emplacements 
où œuvrent près de 2 500 entreprises. L’historique, la mission et la vision de parcsindustriels.ca y figurent, de même que toute l’information concernant la Corporation des 
parcs industriels. 

Vous y trouverez également une documentation visuelle très étoffée, tous les Rendez-vous inter-parcs industriels en photos, de même que la photo individuelle des participants. 
Les entrepreneurs des quatre coins du Québec ont tout à gagner à consulter ce site puisqu’ils peuvent y trouver de belles occasions de réseautage. ■

Le site Internet de la CPI : parcsindustriels.ca.
Retrouvez tous les Rendez-vous inter-parcs industriels en photos, de même que la photo 
individuelle des participants.
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418 822-2424     5620, BOUL. SAINTE-ANNE

LE MEILLEUR DE L’ITALIE
SOUS TOUS SES ANGLES!

Sous l’angle du style, de la performance 
et de la conduite, vous serez charmés.... 
Sous l’angle du prix, vous serez conquis!

12000$ *
*

Profitez de

de remise
sur le stelvio
d’alfa romeo

8000$
Profitez de


